



## SRzG - Dezember 2018

Liebe Freund\*innen der SRzG,

es liegen aufregende Wochen hinter uns. Während einerseits die besinnlichste Zeit des Jahres anbrach, wurde andererseits auf der Klimakonferenz über die drohende Klimakrise und die Zukunft unserer Nachkommen verhandelt. Nachrückende Generationen müssen bei solchen Entscheidungen immer mitgedacht werden, denn sie werden die Folgen tragen müssen.

Deshalb sprechen wir für sie, wo sie keine Stimme haben. Gleichzeitig ermöglichen wir es jungen Menschen, ihre eigenen Interessen zu vertreten, z.B. durch die Teilnahme am Klimagipfel.

Wir blicken auf das Jahr 2018 zurück und sind begeistert, wie viele Menschen und Politiker\*innen wir in den vergangenen 12 Monaten auf dem Weg zu mehr Generationengerechtigkeit erreicht haben. Wir möchten Ihnen, liebe Freund\*innen, für Ihre inhaltliche und finanzielle Unterstützung dabei danken! Ohne Sie alle hätten wir nicht so viel bewirkt.

Wir wünschen Ihnen allen eine friedliche und besinnliche Weihnachtszeit und einen gesunden Start ins neue Jahr!

Ihre SRzG



## Jugend auf dem UN-Klimagipfel



Die 24. UN-Klimakonferenz (COP24), die in diesem Jahr im polnischen Katowice stattfand, ist die wahrscheinlich wichtigste COP seit der Verabschiedung des Pariser Abkommens im Jahr 2015. Der Auftrag der Verhandelnden war es, die Pariser Klimaziele in ein verbindliches Regelwerk zu übersetzen und ein Momentum für gesteigerte Ambitionen zu deren Umsetzung zu schaffen. 14 Jugenddelegierte waren für die SRzG

vor Ort und verliehen den nachrückenden Generationen eine Stimme.

Sie gaben Interviews mit BBC News, 3sat, ARD und vielen mehr, diskutierten mit der deutschen Delegation über mehr Ambition und Jugendbeteiligung, organisierten Side Events und einen deutsch-polnisch-französischen Jugendaustausch. Sie waren aktiv in den sozialen Medien, förderten eine aktive Vernetzung deutscher Jugendorganisationen und initiierten Aktionen im Rahmen des Tages der jungen und zukünftigen Generationen. Ein besonderer Erfolg war die Einladung zu einem Redebeitrag im Plenum des Talanoa-Dialogs durch Umweltministerin Svenja Schulze. Erstmals durften junge Delegierte an dieser Stelle sprechen.

Kann der Klimawandel durch die Ergebnisse von Katowice gestoppt und die Erderwärmung auf 1,5 Grad begrenzt werden? Eine Einschätzung gibt Ihnen diese Pressemitteilung [<https://generationengerechtigkeit.info/cop24-zukunftsgerechter-klimaschutz-geht-anders-absage-an-junge-und-zukuenftige-generationen/>]

## NEU: Positionspapier Klima



Extremwetterereignisse, Artenverlust und Inseln, die im Meer versinken wie kaum ein anderer Politikbereich beeinflusst die Umwelt- und Klimapolitik die Chancen junger und zukünftiger Generationen. Wie zukunftsgerechter Klimaschutz aussehen sollte, erfahren Sie im brandneuen Positionspapier Klima.

Im Positionspapier finden Sie einen umfassenden Katalog konkreter politischer und strategischer Forderungen sowie Empfehlungen wie

Ambitionen in allen Sektoren gesteigert, Emissionen gemindert und ein nachhaltiger Wandel zu einer CO<sub>2</sub>-neutralen Welt gelingen können. Besonders wichtig ist die Begrenzung der Erderwärmung auf 1,5 Grad für den Erhalt der Lebensgrundlage zukünftiger Generationen. In einer besonderen Verantwortung sieht die SRzG auch die deutsche Politik.

## SRzG erhält „Oscar für Nachhaltigkeit“



Grund zur Freude! Der von der SRzG 2017 durchgeführte deutsch-fidschianische Jugendaustausch wurde mit dem National Energy Globe Award 2018 ausgezeichnet. [<https://www.energyglobe.info/germany2018?cl=en&id=272002> ] Die Preisverleihung fand am 05. November 2018 in Stuttgart statt. Der international renommierte Preis wird jedes Jahr an Projekte verliehen, die in besonderem Maß zum Klimaschutz beitragen. Die SRzG ist stolz,

sich zu den Gewinner\*innen zählen zu dürfen. Der im Rahmen der 23. UN-Klimakonferenz, durchgeführte Jugendaustausch hatte zum Ziel, die Teilnehmenden für die Auswirkungen des Klimawandels und die Dringlichkeit, Maßnahmen zu ergreifen, zu sensibilisieren. Unser Dank gilt unseren Kooperationspartnern, dem Project Survival Pacific, der Klimadelegation des Jugendbündnis Zukunftsenergie sowie dem Bundesumweltministerium, durch dessen Finanzierung dieses einmalige Projekt verwirklicht werden konnte.

Sie wollen noch mehr über den Austausch erfahren? Hier geht's zu Bildern der Preisverleihung [<https://generationengerechtigkeit.info/energy-globe-award/>] sowie Videos [<https://www.youtube.com/watch?v=IfRxFrbM2A&list=PLeklwGfKJNOpO85g5J4-U4WjtrfoQeGUY>] und Infos zum Austausch [<https://generationengerechtigkeit.info/projekte/jugendaustausch-deutschland-fidschi/>]!

## Generationengerechtigkeits-Preis 2017/18: Das sind die Gewinner



Bereits zum 9. Mal verleiht die SRzG den Generationengerechtigkeits-Preis. Zum diesjährigen Thema „Wie attraktiv sind Parteien und Gewerkschaften für junge Menschen?“ gingen zahlreiche Einsendungen aus aller Welt ein. Fünf Beiträge überzeugten die internationale Jury.

Sie wollen wissen wer sich hinter den Siegerarbeiten verbirgt? Eine Liste der Gewinner\*innen finden sie hier. [<https://generationengerechtigkeit.info/generationengerechtigkeits-preis/parteien-und-gewerkschaften-fuer-junge-menschen/>]

Die ausgezeichneten Arbeiten werden insgesamt mit 10.000 € prämiert und erscheinen in Ausgabe 2-2018 und 1-2019 der Intergenerational Justice Review (IGJR). In der Zwischenzeit können Sie die bereits erschienenen Ausgaben kostenfrei herunterladen [[www.igjr.org](http://www.igjr.org)] und losschmökern!

Der Preis wurde von der Stiftung Apfelbaum angeregt und finanziert. Ein Dankeschön gilt allen Teilnehmenden, der Jury sowie unserer britischen Schwesterorganisation Intergenerational Foundation (IF).

## Das hat die SRzG 2018 erreicht



Kurz vor Jahresende blickt die SRzG auf ein erfolgreiches Jahr zurück: 285 Briefe an Politiker\*innen, 26 Presseauftritte, 14 Vorträge, 9 Publikationen, 7 Treffen mit Entscheidungsträger\*innen, und eine völlig überarbeitete englische Webseite. Sind Sie neugierig, was sich hinter diesen Zahlen verbirgt? Der vorläufige Jahresbericht für 2018 [<https://generationengerechtigkeit.info/wp-content/uploads/2018/11/SRzG->

[Jahresbericht\\_Dez-2018.pdf](#)] gibt Ihnen einen genaueren Einblick in die Tätigkeiten der SRzG. Mit großer Vorfreude blicken wir bereits auf das kommende Jahr. Auch 2019 möchte die SRzG ihren Erfolg fortsetzen und ihre Arbeit für die Rechte zukünftiger Generationen als unabhängige Stiftung fortführen. Gehen Sie diese Vorsätze gemeinsam mit uns an. Schon durch eine geringe einmalige Spende bewirken Sie viel. Werden Sie Fördermitglied oder spenden Sie! [<https://generationengerechtigkeit.info/unterstuetzen/>]

## Auftritte und Termine

Bremen, 06.01.2019

Vorstandsvorsitzende Anna Braam nimmt an einer Diskussionsrunde zu Generationengerechtigkeit und Generationenkonflikten bei Bremer Shakespeare-Company teil.

Lüneburg, 22.01.2019

Vorstandsmitglied Dr. Michael Rose hält einen Vortrag an der Universität Lüneburg zur Repräsentation zukünftiger Generationen im politischen System.

Bremen, 16.02.2019

Vorstandsvorsitzende Anna Braam berichtet im Bremer Überseemuseum zu Jugendengagement auf UN-Klimakonferenzen.

E-Mail: [kontakt@srzg.de](mailto:kontakt@srzg.de) | Facebook: [@generationengerecht](https://www.facebook.com/generationengerecht) | Instagram: [gengerecht](https://www.instagram.com/gengerecht) | Twitter: [@gengerecht](https://twitter.com/gengerecht)

Stiftung für die Rechte zukünftiger Generationen  
Büroleitung: Maria Lenk  
Mannspergerstr. 29  
70619 Stuttgart  
Deutschland